
 

 
 
 

平成１８年 
 

第２回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      平成１８年７月３日（６人） 

            ７月４日（６人） 

            ７月５日（５人） 
 
 



 

№ １ 原田 洋介  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．中核都市の形成について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

２．公共施設のバリアフリーに

ついて 

 

 

 

３．所信表明について 

 

 

 
 

（１）後期基本計画にある「中核都市の形成」の意

味するところは何なのか。 

 

 

（２）「任期中に合併しない」ということは、この

任期が終われば合併がありうるのか。 

 

 

（３）県に対する対応について 

 

 

 

 

（１）公共施設におけるバリアフリー対策の現状 

をどの程度把握できているのか。 

 

 

 

（１）住民投票条例について 

   制定までのプロセスについて、市民参加シス

テムとして自治基本条例などとともに一体

的に制度化すべきと考えるがどうか。 

 



 

№ ２ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．これからの「まちのすがた」

について 
 

 

 

 

２．ふるさと回帰支援システム

について 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

（１）これからの「まちのすがた」について 
 

 

 

（１）ＩＪＵターン対策・「団塊の世代」の受け入

れ準備について 

 

（２）「ふるさと回帰支援センター」の存在につい

て 

 

（３）「情報センター」について 

 



 

№ ３ 藤本 和久  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．離島対策について 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 
 

 
（１）医療体制について 

 

 

（２）ごみ収集体制について 

 

 

 

（１）食育について 

 

 

（２）子どもの生活習慣の乱れについて 

 

 

（３）新図書館の騒音について 

 

 

 

（１）包括支援センターが行う事業について 

 



 

№ ４ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市長の公約について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ただちに行う重要施策として、「市民なんで

も相談・すぐやる課の設置」を掲げられてい

るが、具体的にどういうものか。 

 

（２）「地区担当職員の配置」を掲げているが、今

年度より行政改革の一環として出張所長の

引き揚げ、公民館職員を含め全員を３／４勤

務の嘱託員にするなど、出張所機能を縮小

し、また３年経過後、出張所の存廃について

も検討する計画との整合性は。 

 

（３）「移動市長室」とは現在行われているものと

どう違うのか。 

 

（４）「防府市パブリックコメント制度」の確立に

ついて、「これらは住民投票条例につながっ

ていく」と発言されたが、どういう意味か。

 

（５）「まちの駅、（仮称）山頭火ふるさと館の開

設」について、「民間の力を活用する」とは

どういうことか。また、財源について、「行

政改革の効果額の中で十分出していける」と

は、どういう意味か。 

 

（６）各地区に設置する「親子ふれあいコーナー」

とは何か。 

 

（７）「汚水処理人口普及率（下水道・合併浄化槽

等整備）の促進」について、「向こう５年間、

３５億円の事業費を確保している」というの

は本当か。 

 

（８）「ごみ処理施設の整備」について、かなりの

費用がかかるはずだが、単独市政で可能なの

か。 

    

 



 

№ ５ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．第３次防府市総合計画後期

基本計画について 

  

 

 

 

 

 

 

２．防府市の教育改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「まち全体を花と緑の植物

園」構想について 

 

（１）後期基本計画において、様々な政策課題が明

示されたが、これについて、実現のための具

体的施策が明確に示されている訳ではない。

今後、政策実現のための具体的施策をどの

ような組織体制で、あるいはシステムで考え

てゆくのか。 

 

 

 

（１）児童の学力低下を招いた「ゆとり教育」が指

弾されている。この「ゆとり教育」を見直し、

児童の基礎学力の向上を図るために、まず児

童の生活を改善し、読み・書き・計算の反復

学習法を取り入れるべきと思うがいかがか。

山陽小野田市は市長・教育長主導のもと、学

校教育の振興を目指し、小・中・高の教員を

主たるメンバーとした学校教育研究会を立

ち上げ、また、陰山英男教授を総合監修に迎

え「生活改善・学力向上プロジェクト」を立

ち上げた。 防府市もこのような取り組みを

早急に開始すべきと思うが 、いかがか。 

    

 

（１）近年、花や緑に心の癒しを求める人が増えて

いる。県内でも 柳井市のフラワーランドや

和木町のバラ園などが人気を博している。市

有地や休耕田を活用し市民との協働で花と

緑を育て、一年中四季の花と緑に満ちた潤い

と品格のあるまちづくりを目指してはいか

がか。 

  

 



 

№ ６ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．大型商業施設の進出と、 

中心市街地街づくりの整合

性について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．古代遺跡の保存について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）カネボウ跡地に土地を取得した企業が、大型

商業施設を造る計画がなされている。用地取

得に至る経緯と、市として、郊外に建設され

ようとしている大規模商業施設と現在進め

ている中心市街地の街づくりとの整合性を

如何に考え、対処していこうとしているの

か。 

 

 

 

 

 

（１）市内には、県下でもまれに見る古代遺跡等（

古墳）が多数存在するが、これ等の保存を充

分に行い、教育教材、生涯学習教材として大

いに活用すべきではないか。 



 

№ ７ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．｢行政改革｣について 

 

 

 

 

 

２．コミュニティバスの実施に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．中心市街地活性化と大型商

業施設の進出について 

 

（１）「行革」と市民サービスについて 

 

（２）消防職員の削減について 

 

 

 

（１）パーソントリップ調査について 

 

（２）市内バス路線の調査結果について 

 

（３）「街なかぶらっとバス」の教訓 

 

（４）コミュニティバスの実施について 

 

 

  

 

 

（１）「ロック開発」について 

 

（２）市のまちづくり計画と大型店対策について 

 

 

 

 

 

 



 

№ ８ 大村 崇治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．消防法改正による「火災警

報器」設置の義務化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）既存住宅への設置義務化に向けての考え方、

啓発活動について 

 

 

 

（２）市営住宅への設置義務について 

 

 

 

（３） 一人暮らしの高齢者の安全対策として実施

している「火災報知器」給付事業の見直しに

ついて 

 

 



 

№ ９ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．自治会への対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防府スポーツセンターの新

体育館建設に向けた基本計

画策定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）安心・安全の地域社会の構築で、市内の自治

会組織の果たす役割は大きく、ますますその

活動の必要性が求められているが、自治会に

対する市の認識と支援は。 

 

 

 

 

 

（１）新体育館建設にあたり、基本計画策定のため

の作業が進められているが、策定までの今後

のスケジュールと市新体育館建設検討委員

会の協議状況等は。 



 

№ １０ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．今後のまちづくりの推進方

策について 

 

 

 

 

 

２．障害者自立支援法の実施に

伴う影響について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市民参画と「協働」への具体的な取り組みに

ついて 

 

（２）パブリックコメントについて 

 

 

（３）住民投票条例について 

 

 

 

（１）利用者負担の軽減措置の拡充について 

 

 

（２）施設・事業所に対する報酬減の影響と今後の

対応について 

 

 

（３）障害程度区分認定について 

 

 

 

 

 



 

№ １１ 山田  如仙  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市競輪事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）競輪事業の現状について 

 

（２）防府競輪の基盤強化について 

 

（４）防府競輪のふるさとダービーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １２ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．合併について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地球温暖化対策について 

 

 

 

 

 

 

３．下水道事業について 

 

 

 

 

 

 

（１）この任期中は単独市政を貫く考えか。 

 

（２）住民投票条例制定の時期とその骨子について

 

（３）県の合併推進構想について 

 

 

 

（１）地球温暖化防止活動の具体化について 

 

（２）事業所や市民への行動提起について 

 

（３）ハンドブック等による啓発・宣伝について 

 

 

 

（１）一般会計からの繰出について 

 

（２）浄化槽とのコスト比較について 

 

（３）下水道計画の見直しについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １３ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．火災警報器について 

 

 

 

 

２．地域福祉権利擁護事業につ

いて 

 

 

３．公園整備について 

 

 

 

 

（１）住宅用火災警報器設置の普及、啓発活動はど

のように取り組むのか。 

 

 

（１）地域福祉権利擁護事業の取り組みはどうか。 

 

 

 

（１）桑山公園ふれあいの広場に高齢者健康遊具

を設置してはどうか。 

 

（２）桑山公園ふれあいの広場のトイレを水洗ト 

イレにできないか。   

 

 

 

 



 

№ １４ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．単独市政について 

 

 

 

 

 

（１）市長の公約について 

 

（２）山口市との対応について 

 

（３）国、県の優先採択について 

 

（４）防府らしいまちづくりのための政策につい 

て 

 

（５）単独市政後の都市間競争に備えた戦略につ 

いて 

 

 

 



 

№ １５ 斉藤 旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．子育て支援対策について 

 

  

 

２．市民サービスの向上につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

（１）児童厚生施設の新設について 

 

 

 

（１）すぐやる課の設置について 

 

 

 



 

№ １６ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．児童・生徒の不登校対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者の福祉対策について 

 

 

 

 

３．カラー舗装による安心・安

全の街づくりについて 

 

 

（１）「心のケア」の充実と学校カウンセラーに 

ついて 

 

（２）学習の遅れの対応と「訪問指導員」の登用・

「在宅学習の出席扱い」について 

 

（３）登校支援のネットワークの構築について 

 

 

 

（１）「緊急通報装置」設置に対しての取り組みに

ついて 

 

 

（１）利用者の多い狭隘道路や交差点、急なカーブ

のある坂道などの安全対策について 

 

（２）公共施設の身体障害者専用駐車スペースの 

明示について 

 

 

 

 

 



 

№ １７ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．障害者福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校教育について 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

（１）障害者自立支援法について 

 

①地域生活支援事業である日常生活用具の利

用一覧作成について 

 

②視覚障害者用の情報周辺の機器、ソフト等の

購入に要する支援について 

 

 

 

（１）小・中学校における学校選択制度について 

 

 

 

 

（１）道路維持費の拡充について 

   道路維持管理に関する陳情・要望への対応に

ついて  
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